

Se quedó corto el esquema de coberturas de gas (El Financiero 29/07/08)

Se quedó corto el esquema de coberturas de gas (El Financiero 29/07/08) Ivette Saldaña Martes, 29 de julio de 2008

Piden industriales extender beneficio a todos los consumidores. Hay planes para las grandes empresas: Alejandro Werner. Es mejor que nada: Gilberto Ortiz Muñiz. El esquema de coberturas de gas natural que ofreció Petróleos Mexicanos (Pemex) a distribuidores del combustible quedó corto al no incluirse a todos los consumidores, además de que se requiere de una política de desarrollo industrial integral. La Confederación de Cámaras de Industriales (Concamin) aseveró que el mecanismo de coberturas debería extenderse a los usuarios fabriles del energético, además de que pidió al gobierno federal establecer medidas preventivas que eviten efectos sobre la economía ante incrementos súbitos del carburante. El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Werner, afirmó que Pemex Gas y Petroquímica Básica ofrecen también coberturas de precios de gas natural para las medianas y grandes industrias, un esquema que siempre está disponible y que representa "una buena ventana de oportunidades para amarrar mejores precios". Mientras, el vicepresidente del Comité de Petroquímicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Gilberto Ortiz Muñiz, dijo que dada la problemática que vivimos, "es mejor que nada" el esquema que presentó la paraestatal, aunque no resuelve el problema, ya que el gobierno debe elaborar un programa de desarrollo fabril integral. Afirmó que los precios a los que Pemex produce gas natural son mucho menores a los que se vende la molécula, porque tenemos de referencia de cotizaciones internacionales y no se quieren bajar los precios por temor a que el combustible mexicano termine en manos de compradores estadounidenses u otros extranjeros. De cualquier manera, apuntó, el mecanismo que ofreció el viernes la paraestatal para los distribuidores que abastecen a pequeñas industrias y comercios y a consumidores domésticos, es una forma financiera de "apaciguar" la volatilidad, porque de 7.50 dólares a que se vendió el millón de unidades térmicas británicas subirá a ocho dólares, apenas un incremento de 50 centavos de dólar. Ello, en lugar de dejarlo subir hasta diez dólares, que es el precio de la cobertura, con lo que se les financiarán dos dólares por millón de unidades. Se trata de un arreglo que ayudará a los distribuidores a que "salgan menos lastimados por el aumento" de precios, en tanto que las grandes industrias tendrán que comprar sus coberturas directamente con Pemex para evitar saltos abruptos en las cotizaciones del energético. En un comunicado, los afiliados a la Concamin manifestaron que el mecanismo que presentó la paraestatal dejó fuera a los grandes consumidores fabriles de gas natural, por lo que pidieron hacerlo extensivo a todas las industrias sin importar su tamaño ni su nivel de consumo. Medidas preventivas Asimismo exhortaron al gobierno a implantar mecanismos que disminuyan los efectos que puedan surgir sobre la actividad productiva ante las fuertes alzas de los precios del combustible, y sugirieron tener un deslizamiento transitorio de los precios del energético. Se necesita "establecer medidas preventivas a los efectos económicos que podría generar un incremento de estas proporciones, idealmente mediante un deslizamiento transitorio del precio del gas natural que permita ajustarlo mensualmente, en tanto las condiciones internacionales se estabilizan". En un breve documento, la Concamin aseguró que fue muy buena la decisión de los legisladores integrantes de la Comisión Permanente de aprobar un punto de acuerdo para exhortar al Ejecutivo a implantar mecanismos que atenúen el impacto de las súbitas alzas de las cotizaciones del gas natural.